

EL COMERCIO.

FERRO-CARRILES.

SERVICIO DE TRENES DESDE EL DIA 15 DE OCTUBRE DE 1880.
Salidas de Palma para Manacor y La Puebla: 3'30 (mixto) y 8'10 mañana, 2'25 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor para Palma: 3'35 (mixto), 7'55 y 11 (mixto) m., 5'15 t.
De Manacor para La Puebla: 3'35 (mixto), 7'35 mañana y 5'15 t.
De La Puebla para Palma: 4'35 (mixto) 8'20, 11'45 (mixto) m., 5'40 t.
De La Puebla para Manacor 4'35 (mixto) 8'20 mañana y 5'40 tarde.

PRECIO DE SUSCRICION

1'25 peseta al mes.

SE SUSCRIBE EN LA LIBRERÍA DE MIGUEL ROCA, CONSTITUCION-90,
Y EN LA

Administracion y Redaccion, Agua-1.

VAPORES-CORREOS.

SALIDAS.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—
Mártes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves
4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

ENTRADAS.—Lunes 7 mañana Valencia.—9 mañana Mahon por
Alcudia.—Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—
12 mañana Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

ANUNCIOS Á CINCO CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA.

LOS COMUNICADOS Á PRECIOS CONVENCIONALES.

OFICIAL.

La Gaceta del día 21 contiene las disposiciones siguientes:

Gracia y Justicia.—Decreto conmutando el resto de la pena de prision mayor que le fué impuesta á Estéban de Torres por la Audiencia de Las Palmas en causa por el delito de domicilio, por igual tiempo de destierro.

Marina.—Decretos disponiendo que el teniente de navio de primera clase, don Andrés Revuelta y Valcárcel, cese en el cargo de oficial segundo de dicho ministerio y nombrando para reemplazarle al capitán de fragata don Jacobo Varela y Torres.

Otros nombrando comandante de la provincia marítima de Barcelona al capitán de navio don Juan Martínez Illescas; jefe de armamento del arsenal del Ferrol al de igual clase don Ramon Brandaris y Otero, y mayor general del departamento de Cádiz al mariscal de campo de infantería de marina don Francisco del Llano y de Herrera.

Hacienda.—Decretos disponiendo que don Juan Alvarez Merinel cese en el cargo de jefe de la Administracion de Toledo; trasladando á esta vacante á don Cayetano de las Gasas que sirve en igual clase en la de Alicante, y nombrando para esta resulta á don Angel Gonzalez de la Peña.

—Extracto del decreto concediendo honores de jefe de administracion de Hacienda pública á don Adolfo Fernandez.

Ultramar.—Orden trasladando copia de la sentencia pronunciada por el Tribunal Supremo en los autos de residencia formada al mariscal de campo don Gabriel Baldrich, gobernador general que fué de Puerto-Rico.

La del día 22:

Estado.—Reseña de la presentacion é imposicion de las frajas benditas que Su Santidad Leon XIII se ha servido enviar á S. A. R. la infanta heredera, doña Maria de las Mercedes.

Gobernacion.—Decretos admitiendo la dimision presentada por don Manuel Rioz, vocal del real consejo de Sanidad, y nombrando para sustituirle á don Gabriel de la Puerta y Ródenas.

Guerra.—Orden disponiendo se proceda al sobreesamiento de la causa seguida á don Antonio Galvez Arce, por la parte que tomó en la insurreccion cantonal de Cartagena.

—Otra conmutando la pena de muerte impuesta al soldado José Sanz Bidert por la de cadena perpétua.

EDITORIAL.

COMSEJOS ÚTILES.

AVES DE CORRAL.

El puesto considerable que ocupan en la alimentacion de nuestro país las aves de corral, hará leer con interés algunos sucintos pormenores sobre las condiciones necesarias para criarlas, cebarlas y venderlas con la mayor estimacion posible, á pesar de que la última de las industrias citadas no ha llegado entre nosotros á tener el grado de perfeccion á que ha sido elevada en otros puntos.

La cebadura de las aves es una especialidad de la Bresse (Francia), que se dedica á esta industria desde los tiempos mas remotos.

La excelente calidad de los pollos que de aquel punto llegan al mercado de París, es tan generalmente reconocido, que no necesita demostracion.

Pero como ha sido muchas veces objeto de fabulas ridiculas el medio que se emplea para conseguir aquel favorable resultado, es interesante indicar los procedimientos que siempre se han seguido para hacer desaparecer toda clase de error y preocupacion.

La raza que produce en Bresse los pollos y los capones es un indígena, y los que se dedican á la cria tienen el mayor cuidado en conservarla sin mezcla de ninguna clase. La práctica y la observacion de hechos repetidos, les ha dado á conocer que los gallos deben renovarse cada dos años, porque los polluelos que provienen de reproductores jóvenes tienen mejor disposicion para llenarse de grasa, y son mas delicados. Alguna vez se ha intentado agrandar la talla de las aves, introduciendo en los gallineros gallos rusos ó ingleses, muy altos de piernas, pero el éxito no ha llegado á satisfacer las esperanzas concebidas.

Los mestizos que procedian de estos cruzamientos, además de ser mas costosa su alimentacion, no tenían la carne ni blanca ni brillante, que es uno de los caracteres mas distintivos de los pollos del país.

La cebadura empieza en el mes de Julio y Agosto en los ejemplares mas precoces; pero los momentos mas favorables son los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre. Se emplea principalmente para engordarlas una mezcla de harina de trigo morisco y maiz blanco: con esta pasta se confeccionan bolitas, que se les hace tragar á las aves por la mañana y tarde, y despues se les hace beber leche mezclada con agua, que se introduce en el pico. Algunas veces las bolitas se empapan en leche á fin de que puedan pasar mas fácilmente.

Todas esas operaciones se practican en jaulas hechas de tal modo, que los animales quedan en una inmovilidad y oscuridad completa, pero cuidando siempre de

mantenerlos con el mayor aseo. Estos últimos requisitos son indispensables para el éxito de la empresa. El término de la cebadura, la práctica lo hace reconocer.

El sistema de alimentacion de las aves por medio de carnes corrompidas, de gusanos y de cualesquiera otra clase de materias, ha sido objeto de un estudio especial por parte de muchos higienistas, y aunque se ha reconocido que no producen ningun mal resultado en la alimentacion, se encuentra, tanto en los huevos como en las carnes, un gusto particular y desagradable.

Las mujeres que se dedican á criar aves en la «Bresse» ponen un cuidado estremado en matar las aves sangrándolas en el paladar á fin de que no se vea ninguna señal, las despluman tambien cuidadosamente para no hacerles ninguna desolladura, porque la herida mas pequeña disminuiría su valor.

Despues se las envuelve, calientes todavia, en un lienzo fino empapado en leche y se cose al momento apretando un poco, de manera que el ave tome la forma de un óvalo prolongado, que es agradable á la vista y venjosa para la venta.

El peso de un capon cebado varia de 2 á 6 y aún 7 kilogramos, y el precio es desde 5 á 18 francos. El peso de un pollo es de un kilogramo 500 gramos, y sus precios varian desde 2 francos 50 céntimos hasta 12 francos.

La raza cochinchina no tiene los inconvenientes de la rusa é inglesa, y tiene la ventaja que se buscaba por los criaderos de la talla y la precocidad.

(De *El Comercio de Córdoba*.)

LOCAL.

En la ciudad de Nueva-York, acaba de inaugurarse un gran reloj, que por lo complicado de su construccion rivaliza con el famoso reloj de Extraburgo.

Esta curiosa máquina, que está evaluada en 250,000 pesetas, además de indicar el movimiento del sistema planetario durante los siglos XX y XXI señala la hora de catorce ciudades diferentes. De una manera simbólica presenta la Niñez, la Adolescencia, la edad madura y la Muerte, tocando los cuartos de hora y como complemento, al tocar las horas, se descorren unas cortinas que descubren á Jorge Washington sentado en un trono, teniendo en la mano derecha la declaracion de la Independencia de los Estados-Unidos; pónese en pié la figura del Libertador, presentándose desde luego un criado vistiendo librea que abre una puerta por la que entran uno tras otro todos los presidentes de los Estados-Unidos, quienes saludan á su paso á Washington, desapareciendo por otra puerta que para el objeto guarda abierta otro lacayo. El actual presidente Mr. Fhaejes es el último que se presenta, y apenas desaparecido el Libertador vuelve á sentarse, corriéndose las cortinas á la última campanada.

Copiamos de «El Isleño» del sábado:

«*El Demócrata* de ayer publica las siguientes líneas:

«Contra lo que aconseja la justicia, contra todo lo que era de esperar, nos consta que por parte de una primera autoridad de esta provincia, se ha expedido una circular á todos los alcaldes, recomendándoles la imprenta de la Diputacion para toda clase de impresiones que puedan necesitar los Ayuntamientos.
Ahora solo falta que el señor obispo, imitando tan incalificable conducta, recomiende á los párrocos y demás de sus subalternos, que lleven á la imprenta de *El Ancora* cuanto trabajo tengan, y quedarán lucidos los demás establecimientos tipográficos, cuyos dueños ven desaparecer en un momento cuantas esperanzas pudieran haber concebido respecto al porvenir de su industria.

Desearíamos que alguno de nuestros colegas, fuera más explícito de lo que nosotros podemos ser, y al propio tiempo fuera de desear que emitiera su parecer en tan importante cuestion, que afecta á intereses sagrados, que nadie con más deber que las autoridades se hallan en el caso de respetar y defender de cualquier ataque.»

Nosotros no tenemos palabras para reprobar el hecho que denuncia nuestro estimado colega *El Demócrata*. Desde el primer día hemos previsto el alcance del establecimiento de la imprenta de la Diputacion y lo hemos denunciado al público.

La tipografía balear ha muerto. Los industriales que contando con el consumo de la poblacion, llenos de amor hácia el arte de las artes, como ha llamado á la imprenta un distinguido publicista, se consagraron en

día á montar sus establecimientos con toda la fé de su laboriosidad, han visto disminuir poco á poco sus rendimientos, aguardándoles un triste porvenir si pronto no se remedia esta situacion.

El gobierno comenzó por centralizar en Madrid las impresiones de las oficinas en todos los r. mos, quitando á las imprentas de provincias este trabajo; agencias poderosas de la córte, apoyadas en centros oficiales, han venido haciendo igualmente la competencia á los perjudicados industriales; y últimamente para colmo de desdichas el cuerpo provincial ha montado un establecimiento tipográfico en la casa de Misericordia que pudiera pasar como enseñanza, pero nunca como especulacion ni como competidor de los demás. Este establecimiento protegido y recomendado por las primeras autoridades acabará de aniquilar á casas respetables que no pueden consagrarse á trabajos nuevos en un país como el nuestro exento de todo movimiento literario y editorial.

La tipografía balear ha muerto, gracias á los que acordaron por unanimidad fundar una imprenta en la casa de Misericordia. Desde hoy no quedará más que la tipografía oficial, que no pagará contribuciones y hará lo que bien le parezca, como lo hace ya con la publicacion del Boletín, cuya marcha ha censurado toda la prensa y censura cada día el público, entre otros motivos fundados, porque no se dan á luz muchas é importantes disposiciones gubernativas de interés general que publica la *Gaceta de Madrid*.

Nada más debemos decir: los hombres que no se detuvieron ante las incontestables razones alegadas por la prensa cuando se trataba de este proyecto, no han de retroceder ante las sensibiles consecuencias de su ejecucion. No se trata aquí de justicia sino de fuerza, y ya se sabe que en todos tiempos, apesar de luchas heroicas llega á triunfar el más fuerte. La Diputacion cuenta con los recursos de toda la provincia; los particulares solo con el sudor de su rostro. La Diputacion dispone, como se ha visto, de las influencias oficiales; los particulares nada más que con las relaciones de amistad en un asunto en que éstas nada pueden dar de sí.

Tengan pues paciencia los industriales impresores, y sufran con resignacion su suerte, con la esperanza triste por cierto, de que han de venir mejores días, cuando hayan perdido quizás todo el fruto de sus afanes.»

Han sido nombrados vocales de la Junta de Férias y Fiestas, los señores siguientes:

Por la Vidriera Mallorquina—D. Mateo Bosch y Bosch.

Por la Semolera—D. Antonio Mulet y Moyá.

Por el Colegio de Abogados—D. Miguel Socias y Caimari.

Por la Empresa Mallorquina de Vapores—D. Luis Fuster y Segura.

Por la Asistencia Palmesana—El Presidente de la misma.

Por la Sociedad Marítima y Comercial—D. Bartolome Ginard y Bauzá.

Por el Seguro Mallorquin—D. Manuel Guasp.

Por el Circulo de Obreros Católicos—D. Bartolomé Borrás y Mir.

El domingo en el Muelle un niño que por la tarde quiso saltar á una lancha, se cayó al mar. Afortunadamente, á sus gritos acudieron algunos transeuntes, cuando ya iba á desaparecer debajo de las aguas, logrando sacarlo sano y salvo, sin más daño que el consiguiente susto y remejo.

O Padres familias! Quosque tandem....

Anteayer tuvimos ocasion de ver como un dependiente de la fábrica de Gaseosas que existe en la acera del Teatro, se vió en la necesidad de valerse de un látigo para despejar á la multitud de chiquillos que se agrupaban en el portal de dicha fábrica.

Lástima de un municipal.

Copiamos de «El Bien Público» de Mahon del 21 del presente:

«Hemos tenido el gusto de ver un higo chumbo cogido en un huerto del caserío de Llumasanas, cuyo higo se hallaba coronado con otros hijos suyos en tal abundancia que llegamos á contar cuatrocientos treinta

y dos. Como caso de extraordinaria fuerza vegetativa, es digno de que se fije la atención en este fenómeno.»

La funcion de anoche en el Teatro dejó bastante que desear, resintiéndose sin duda, de falta de estudio para interpretar los papeles, tal vez debido á la variedad del espectáculo que se nos está dando; sin embargo, debemos hacer especial mencion de nuestro paisano el Sr. Riutord, que se manifestó á gran altura, mereciendo los aplausos del público, que se lo hizo comprender, haciéndolo presentarse al final de la escena.

Respecto al sainete, ó fin de fiesta, ya otra vez hemos dado nuestro parecer, lo mismo que los demás colegas.

En el camino hondo de Lluçmayor, ayer un carro sufrió un vuelco aunque no de importancia, segun se nos dice, sacando los que en él iban algunas contusiones, lo cual es de lamentar.

El Sr. Jefe Económico nos ha remitido el siguiente estado de la recaudacion de consumos obtenido en los 5 felatos de la capital en la tercera semana de Octubre del 16 al 23.

Año de 1879	15.638'34 pesetas.
Año de 1880	16.722'60 »
Diferencia	1.084'26 pesetas.

MOVIMIENTO COMERCIAL

habido en el mercado de Inca hoy 24 Octubre de 1880.

Primera feria.

ALHÓNDIGA DE GRANOS.

Trigo.—Muchísimo se ha presentado. Ventas con demanda muy seguidas no quedando existencia: su precio desde 15 á 17 pesetas cuartera, segun clase.

Cebada.—Gran plaza. Ventas seguidas, no quedando tampoco existencia. Su precio á 8 pesetas la forastera y la del país á 8'50 pesetas cuartera.

Avena.—Muchísima é igual demanda vendiéndose toda á 7 y á 7'25 pesetas cuartera, segun clase.

Habas forasteras.—Muchísimas, quedando existencia. Ventas muy seguidas á 14 pesetas.

Idem del país.—Muchas, siendo mas pedidas que las otras y no ha quedado existencia. Se han vendido de 16 á 17 pesetas cuartera.

Habichuelas blancas procedentes de La Puebla y Muro.—Regular existencia con ventas regulares. Su precio segun clase, fluctuaba desde 30 á 33 pesetas la cuartera.

Idem negras.—Muy pocas y escaso pedido al precio de 32 á 34 pesetas.

Idem superiores (de confit).—Muy pocas y muy pedidas, vendiéndose al menudeo se vendian á 6 reales el almud.

Idem llamadas moros ó de careta negra.—Muy pocas y al menudeo por almud á 5 reales.

Frijoles.—Algunos habia y han sido muy pedidos: su precio á 28 pesetas cuartera.

Garbanzos.—Sin pedidos, con regular existencia; segun clase los pedian de 20 á 23 pesetas cuartera.

Guijas.—Muy pocas, vendiéndolas á 16 pesetas la cuartera.

Maiz.—Mucho, poca demanda á efecto de lo húmedo que era el grano: su precio es á 12 pesetas cuartera quedando mucha existencia.

Guisantes.—Algunos se han presentado, vendidos con demanda á 14 pesetas.

Chicharos pequeños.—Regulares, vendiéndose á 14 pesetas.

PLAZA DE ABASTOS.

Frutas.—Plaza muy surtida de manzanas, melocotones, granadas, membrillos, etc. Al anochecer se habia vendido todo á precios regulares.

Pimientos colorados de La Puebla y Muro.—Habia muchos, vendiéndose todos de 6 á 14 céntimos segun clase y tamaño por docena.

Calabazas de la misma procedencia.—Muchísimas se han presentado, vendiéndose casi todas al tanto una á precio muy caro.

Cañas.—Muy pocas y pedidas: su precio por haz de 4'50 á 6 rs. segun clase y tamaño.

Cebollas.—Buena plaza de muy hermosas y de un gran tamaño, vendiéndose por docenas á precio acomodado, y á peso á 3 y 4 rs. quintal.

Ajos.—Ha tenido una notable baja este artículo. Plaza surtida con poco despacho y menos aun en el pueblo de Santa Margarita, punto de su recoleccion: en una sola casa existentes mas de diez mil ristas de 50 pares; cada manojo de 25 pares se vende de 5 á 9 céntimos, segun clase, y la rista á 2 rs. Hay la contrariedad en las ristas que como son mojados no sirven para la siembra, y si los de los manojos, así es que las ristas solo sirven para el embarque. No habiéndolo, se pierden.

Pimentón colorado molido.—Se han visto algunas partidas, vendiéndose el picante á 66 céntimos de peseta y el dulce á 82.

Patatas de La Puebla y Alcudia.—Pocas y muy pedidas las pequeñas y su precio era á 4 pesetas y las mas grandes á 5'32 quintal vendidas todas.

Monjatos.—Muchos y grandes. Su precio era desde 2'86 á 3'32 pesetas quintal, vendiéndose todos con demanda.

Arboles frutales.—Habia procedentes de Sóller, tales como naranjos, limoneros y otros. Poco despacho y bastante caros.

Almendros de plantel.—Segun su tamaño, desde 2'50 á 4 rs. uno.

Aceituna verde.—Una gran plaza, quedando mucha existencia y vendiéndose mucha, segun clase y pasta, pues la habia de varias dimensiones al precio de 9 á 11 y media pesetas cuartera y al menudeo desde 6 á 15 céntimos almud.

Queso.—Poco é iguales ventas. Segun clase desde 3 á 5 rs. libra.

Algarrobas.—Hay embarque en Alcudia las de mala cosecha se venden el en muelle á 4'32 pesetas quintal. Las viejas se han cotizado á 5 pesetas.

Huevos.—Escasos y muy buscados: se venden á 3'06 rs. docena.

Gran surtido de verduras y planteles de col, cebollas, vendiéndose todo.

AVES DE CORRAL.

Gallinas y gallinas.—Una gran plaza, vendiéndose casi todos á elevado precio, en particular de los gordos. De un par de gallinas se han pagado 14'50 pesetas.

Pollas y pollas.—Abundantes y vendidos todos á buen precio.

VARIOS ARTÍCULOS.

Higos secos.—De los llamados *bordisots blancs* se han vendido con gran demanda y sigue la misma, su precio segun su clase lo es desde 14 á 17 pesetas quintal. Los de varias clases muy pedidos, su precio desde 10 á 12 pesetas quintal. Pero los mas buscados con mas demanda han sido los mas inferiores los que por su inferioridad no se los comian los cerdos, estos su precio ha fluctuado y sigue desde 5 á 7 pesetas quintal y que encontrasen para comprar.

Almendron.—Gran plaza, vendido todo á 20 libras 5 sueldos quintal ó sean á 13 duros 10 rs.

Almendras.—Muy buscadas, las pagan á 22 pesetas cuartera.

Aceite superior.—A 20 duros carga, el llamado tienda segunda clase á 18 duros y el de la nueva cosecha llamado torro á 12 duros 10 rs.

Espiritu puro de vino de 36 grados.—A 38'50 pesetas el cuartin.

Id. de industria de 36 id.—A 26'50 id. id.

Aguardiente avísado de 19 id.—A 17 id. id.

Id. otanda de 19 id.—A 14'50 id. id.

Estos líquidos solo se despachan para el consumo de la poblacion.

Cáñamo.—Del llamado blanco mucho y pocas ventas su precio la clase desde 8 á 10 duros el quintal.

Id. del llamado negro.—Segunda clase mucho, despacho poco, su precio segun su clase desde 6 á 7 duros quintal.

Carbon de encina.—Se cotiza á 4'25 pesetas quintal el superior sin mezcla.

Id. de varias leñas.—Segun su clase lo hay desde 3 á 3'50 pesetas quintal.

Id. de pino.—Para los herreros á 3'66 pesetas.

Corteza de pino en rama.—Para los curtidores su precio lo es á 1 peseta 50 céntimos quintal y en polvo á 2'50 pesetas.

Id. de encina.—Franco sobre el muelle de Palma, pues se hacen dos cargamentos en rama á 3'16 pesetas quintal.

Mirto en rama.—A 1'50 pesetas quintal y molido á 2'75 pesetas.

Paja.—Tiene una subida, por quintal á 4 rs.

Petróleo.—Para el consumo del pueblo se vende al pormenor á 9 céntimos libra.

Jabon flojo.—Se vende á real la libra.

Vino tinto.—Bodegas llenas, hay bastante venta para embarque; en algunas bodegas lo venden al menudeo á 12 céntimos el litro, y no se encuentra mucho.

Leña.—Para el consumo se vende á 4 rs. quintal cortada para fagon.

PLAZA DE GANADÓ.

Ganado cabestro.—Poco se ha visto, pocas transacciones y estas de animales ya viejos á precios caros: solo de un macho han ofrecido 14 y media onzas y el dueño queria 17: no se ha hecho la venta.

Bueyes.—Pocos, y solo se sabe la venta de dos á buen precio.

Corderos.—Muchísimos, se han vendido muy caros los mas gordos y á precios muy buenos los flacos.

Cabras.—Una buena partida se ha presentado, todas de cria y cada una llevaba uno ó dos cabritos: no se ha vendido ninguna madre, pero si toda la cria. No se oia de los balidos que daban aquellos animales al ver que se llevaban á sus hijos.

Cerdos magros.—Poca plaza y menos ventas, sosteniéndose por eso sus precios muy elevados.

Cerdos cebados.—Muchísimos se han presentado vendidos todos los que hacen su peso de embarque y muchos de peso menores, los del embarque segun su peso y ordura del animal, los han pagado desde 10'16 á 11 pesetas arroba y los de 10 arrobas abajo de 8'75 á 9'50 pesetas.

Mesas de turroneos abundantes y las ambulantes de comestibles, roperia, zapateria, quincalla, joyeria y demas, sus dueños se quejan de un poco despacho.—La atmósfera despejada, un sol si no abrasador muy caliente y mucha humedad, viento flojo de O.

NOTICIAS.

El lamentable abandono de la policia rural están grande que hay caminos vecinales completamente intransitables, resultando otros obstruidos en su mayor parte por los escombros que arroja todo el mundo á los lados, sin cuidarse de si la mayor parte ruedan hasta el centro de la vía. Así sucede con el de Sansellas, que en su totalidad está lleno de piedras, siendo materialmente imposible el paso de carruages. Supongo que el Sr. Alcalde no tendrá noticia de este abuso, que fuera conveniente remediaran sus subordinados.

No está mejor atendida la policia urbana de esta poblacion, donde con grave riesgo del transeunte, se permite que se dejen en las calles, carros y otros enseres de no pequeño bulto sin que un farolito, anuncie el obstáculo contra el que corremos á cada paso el peligro de rompernos la crisma. Los perros de presa que sin bozal ni cadena libremente pasean por estas calles, tienen en peligro continuo nuestras pantorrillas, sin que podamos acertar á explicarnos esos abusos contra las Ordenanzas Municipales.

El otro dia uno de estos animalitos dió un atroz mordisco á un transeunte, que por desgracia no perteneciera al Ayuntamiento, pues creemos que escarmentado hubiera pedido se cumpliera la ley.

Hoy tenemos que lamentar una sensible desgracia, de que ha sido víctima el donado de este convento de monjas, quien persiguiendo una ave de corral, se ha caido de un árbol, muriendo á los pocos instantes.

Mientras estaba oyendo misa le han sido robados á un pobre hombre siete duros, producto de la venta del dia, como se ve no es solo en las iglesias de Palma donde se ejercitan los cacos.

Los robos de aves de corral y aperos de labranza son bastante frecuentes, haciendo suponer que merodean por estos alrededores algunos rateros que fuera útil poner á buen recaudo.

CORRESPONDENCIA.

Sevilla 22 Octubre de 1880.

Muy señor nuestro: Hoy amaneció el dia favoreciendonos con abundante y provechosa lluvia, que por las apariencias del tiempo deberá ser duradera.

Respecto á transacciones mercantiles, debemos anunciarle solicitud en los trigos blanquillos para las clases mejores, que no abundan, y nuevo sostenimiento por parte de los vendedores, en términos que para ponerlos en este muelle resultan de 44 á 46 reales la fanega, los buenos.

Las cebadas continúan en la misma calma que tenemos anunciada; las habas, sin variacion; los garbanzos, algo mas animados, y los trigos réticos con el mismo sostenimiento de precios y con pocos compradores, excepcion de los Extremeños, que las entradas son más escasas, y será regular que las clases buenas, solicitadas por los panaderos, tomen algun favor.

Los aceites, con poca entrada, manteniendo firme el precio, habiéndose pagado hasta 39 reales la arroba.

Los precios hoy reinantes son los siguientes:

Trigos cerrados del país, semoleros, de 46 á 52.
Id. pintones ó mezcillas del país, de 42 á 47.
Id. mezcillas y cerrados extremeños, de 46 á 49.
Id. blanquillos segun clase, de 42 á 46.
Id. tremés en almacenes, de 38 á 40.
Cebada del país, de 21 á 23.
Alpiste de pella, de 48 á 50.
Altramuces, de 20 á 22.
Alverjones, nominal, de 30 á 32.
Garbanzos corrientes, de 65 á 75.
Id. mejores, de 75 á 160.
Habas mazaganas, á 30.
Id. cochineras id., de 31 á 32.
Id. tarragonas id., de 34 á 35.
Maiz del país, nuevo, de 32 á 33.
Almendron, pesos sencillos, quintal, á 23.
Aceite bueno, pocas entradas, de 37 1/2 á 38.

CAMBIOS.

Londres 90 dias fecha, 48'30.
París 8 dias vista, 5'06.
Marsella id., 5'07.
Madrid id., 3/8 daño.
Barcelona id., 1/4 id.
Valencia id., 1/8 id.
Málaga id., 1/4 id.
Almería id., 3/4 id.
Alicante id., 1/4 id.
Bilbao id., 3/8 id.
Santander id., 3/8 id.
Algeciras id., 1 p/8 id.
Cádiz id., 1/4 id.
Descuento, plaza 7 al 8 por 100 anual.

El Corresponsal.

NOTICIAS.

CORREO DE AYER.

Madrid 22.

Tomamos tambien del *Imparcial* los siguientes sueltos:

«Despues del *ain* de *La Correspondencia*, son pocos los que dudan ya que el señor marqués de Barzanallana no ocupará la presidencia del Senado en la legislativa próxima.

El Sr Cánovas parece que abriga la creencia de que esta legislatura ha de ser viva y animada, y ha de reclamar, por tanto, una mayor asiduidad en las funciones presidenciales, y si bien es verdad que no faltan al señor Barzanallana condiciones de carácter para dirigir los debates, su salud quizás sufrira quebrantos con las tareas diarias de la presidencia del Senado y la del Consejo de Estado.

Los ministeriales dirigen ahora hácia otro punto su campaña contra los fusionistas.

La noticia de que el Sr. Posada Herrera es posible que venga á Madrid para la apertura de las Cámaras, ha sido negada por la prensa ministerial, que afirma que el Sr. Posada continuará en Llanes para evitar así responsabilidades.

Los fusionistas aseguran en cambio que el señor Posada Herrera nada ha dicho sobre sus propósitos de continuar ó no alejado de Madrid, pero que aquí ó en Llanes no reunirá la responsabilidad de los actos que la fusion lleve á cabo, apelando para ello al silencio, pues tiene bastante independencia de carácter y suficiente autoridad política para haecer constar su disentiimiento si alguna vez existiera en entre él y sus amigos.»

—Tan luego como lleguen á Madrid las informes del vicario de Vitoria, se dará por completo el espediente formado al cura de Lequeitio y se procederá á estudiarlo por los ministros de la Gobernación y de Gracia y Justicia, que propondrán la oportuna resolucioin á sus compañeros.

Aunque lo asegura un periódico, creemos que este espediente no irá al Consejo de Estado en consulta.»

—En la próxima semana se ocupará el señor ministro de Fomento del arreglo y division de las direcciones de su departamento, de que tanto se ha ocupado la prensa.

Parece cosa resuelta que el Sr. Cárdenas desempeñará la direccion de Instruccion pública, y el señor Vicuña la de Agricultura. Tambien es posible, que ademas de cambiar de direccion el negociado de minas, se hagan algunas otras reformas.

—S. M. el rey ha regalado al Nuncio de S. Santidad un magnífico pectoral y precioso anillo de granates brillantes.

—El señor marqués de Torneros ha sido nombrado gentil-hombre de cámara de S. M. con asistencia en la misma.

—De Córdoba y de Zamora telegrafían que en aquellas ciudades, así como en Benavente, se sintió igual temblor de tierra que en Madrid. En Córdoba ocurrió á las siete y media próximamente de la mañana, y en Zamora de seis y media á siete. En Córdoba el temblor de tierra fué acompañado de fuerte ruido subterráneo.

—En Valladolid se ha sentido también el temblor de tierra, á la misma hora que en Madrid.

—Dice *El Defensor de Granada*:

«Acabamos de recibir algunas noticias que se refieren á los bandoleros que esparcen aún terror en el partido judicial de Guadix. Con fecha 16 nos escriben de La Calahorra que se teme en el pueblo que los prófugos se cunestren á un rico hacendado de la localidad, pues según se asegura, es cosa que proyectan hacer. El terror es grande en las poblaciones del distrito, y á tal punto llega en La Calahorra, que sin embargo de la vigilancia que ejercen la Guardia civil y las autoridades, no se atreven los vecinos á visitar los terrenos que poseen en la dehesa de Guadix, por temores de que les ocurra algún percance, análogo á los acaecidos en Foneles y en Lúgros.»

Alarmante es la situación que nuestro país ofrece respecto á seguridad personal. Cualquiera que sea el número de crímenes perpetrados, lo mas grave es que los malhechores se organizan, cobran tributos y dominan por el terror algunas comarcas, cual si formaran un Estado dentro del Estado.

A la situación, que según el señor Lasala; se ha consagrado á reconstituir el país, no le toca pequeña responsabilidad en lo que viene sucediendo.

Si el gobierno en vez de satisfacer las exigencias del absorbente personalismo, hubiese consagrado su atención á las fuentes de la riqueza pública, hubiera dificultado muchísimo un estado de cosas que nos hace aparecer bastante bajo en punto á criminalidad.

—Ayer se comunicó á nuestros colegas *La Nueva Prensa* y *El Eco de Madrid*, la orden de supresión. El director del primero ha adquirido la propiedad del nuevo diario *El Iris*.

—*La Liguria Occidentale*, diario de Savona (Italia), publica la noticia de haberse reconocido la presencia de la phylloxera en un viñedo de Porto Maurizio, en la Liguria. El viñedo resulta infestado en sus dos terceras partes, y sólo la feliz circunstancia de hallarse murado y á distancia de noventa á cien metros de los olivares y viñedos mas próximos, podrá hacer mas fácil la extinción del foco phylloxérico. De las declaraciones que los colonos han prestado ante el inspector phylloxérico, ha resultado que la infección proviene de la importación clandestina de vides del territorio francés de la region de los Alpes marítimos, donde el perjudicial insecto está causando en el viñedo los mayores estragos.

—Según *El Liberal*, la situación de Tolosa, es de cierta intranquilidad, por haber nombrado el dean de Vitoria Sr. Yurre, cura de aquella villa á un sacerdote muy carlista, llamado Orcaiztegui;

«En prueba de ello—dice—se recuerda que el señor Orcaiztegui fué consejero intimo del cura Santa Cruz; que en Tolosa y en otros puntos de las provincias se conservan cuadros en los que aparecen fotografiados, formando un grupo, el cura Santa Cruz, el vicario Mendizábal, el cura Felipe de Alegria, ambas cartistas, y el Sr. Orcaiztegui; que este último abandonó su feligresía al estallar la guerra regresando en cuanto las tropas del Pretendiente ocuparon casi toda Guipúzcoa, y que permaneció hasta el fin en su parroquia de Soravilla, al lado del comandante general carlista de la provincia.

Estos y otros antecedentes justifican el recelo con que el nombramiento del Sr. Orcaiztegui ha sido recibido en Tolosa, donde se teme que prosiga la obra de su antecesor agitando los ánimos en favor de la causa vencida. Apenas lo nombró el señor Yurre, los ministeriales de Tolosa representaron contra él á las autoridades y al ministro de Fomento, el Sr. Lassala ha contestado que sentía como ellos lo ocurrido y que les encarecía la paciencia.»

—Se dice en Algeciras que la isla Verde y Fuerte de Santiago van á ser artillados con piezas de gran calibre y alcance, así como los puertos de Tarifa y Cádiz, y que en Punta Carnero y otros sitios de la ensenada se construirán baterías. Desde luego se aumentará con cuarenta hombres y un capitán el destacamento de artillería de Algeciras.

COSAS DE TODAS PARTES.

Desde Ghensantsou (Corea) escribe un corresponsal lo siguiente:

«Un hecho muy extraordinario acaba de ocurrir en nuestra colonia. En la noche del 9 del pasado, cuando toda la población estaba tranquila y sosegada, un agente de policía que se hallaba de servicio en su puesto oyó de repente bajo la mesa junto á la cual se encontraba, la respiración de un ser vivo que se aproximaba á él silenciosamente.

Creyó al principio que era algún perro vagabundo atraído por los restos de la comida, pero, cuales no fueron su entupor y su espanto viendo que tenía cerca de sí un tigre cuyos brillantes ojos y cuyas abiertas fauces no le prometían nada bueno!

No le abandonó, sin embargo, la sangre fría. Cogió su sable, se levantó, hizo ademán de acometer al animal, y éste dió un salto, salió del puesto y fué sin duda á ocultarse detrás de las colinas inmediatas á la población.

La emoción experimentada por el agente de policía había sido tan intensa, que una vez pasado el peligro cayó al suelo sin poderse levantar durante algún tiempo. Hasta temió por un instante que tan viva impresión le causara la muerte. Al fin, con gran trabajo, se le pudo hacer volver en sí.

El tigre, cuya visita le había producido tan profunda sorpresa, era de un color amarillo oscuro, con grandes líneas negras.

—En el monte Athon. Atenas, se ha hecho recientemente un interesante descubrimiento de manuscritos. Mr. Bokkos, estudiante de teología, ha descubierto en el claustro de Héres manuscritos del célebre Petrarca Phatius, de Constantinopla, comprendiendo 16 homillas, dos discursos sobre el alma y sobre los principios de los

cuerpos, 25 cartas inéditas un tratado sobre la fé irrefragable, y por fin, la exposición de las deliberaciones del primero y segundo sínodo de Constantinopla. Todos estos manuscritos van á publicarse.

—Leemos en *El Imparcial*:

«Un cardenal romano no puede morir sin dejar una fortuna y un gran pleito á sus herederos.

«La familia del cardenal Consalvi quiere entrar en posesión de los muchos cientos de miles de liras que ha dejado el difunto.

«El patrimonio de la »Propaganda Fide» pretende por su parte las liras

«De aquí el pleito que será largo y accidentado, pero no tanto como el que suscitó la herencia del cardenal Antonelli.»

Por lo visto, los eminentísimos cardenales romanos siguen al pié de la letra la máxima de Cristo: *No es mi reino de este mundo*, y de muestra estar sumamente convencidos de la verdad de aquella máxima evangélica; *Es mas difícil á un rico entrar en el cielo que pasar un camello por el ojo de una aguja.*

Y como hablan en latín, dirán mezclando le entre sus cotidianos rezos:

Beati qui possident.

—Según leemos en los periódicos recibidos ayer de Madrid han sido nombrados comandadores ordinarios de Isabel la Católica los señores D. Juan Coll y Pujol, don Carlos de Sioniz, D. Francisco de Sales Jaumar y don Emilio Pi y Molist.

—Va conociéndose con alguna exactitud el plan de la campaña parlamentaria que tiene convenido el gobierno.

La inauguración de las sesiones de Cortes se verificará, como se ha dicho, el 30 de diciembre próximo; pero lo que nos parece que tiene alguna novedad, es la noticia de que el periódico legislativo comprendido entre los meses de enero y julio, inclusive, se dividirá en dos; el primero terminará algunos días antes de la Semana Santa, debiendo dedicarse principalmente á debates de carácter político; el segundo comenzará en discutir, casi con expulsión de otros asuntos, los presupuestos generales del Estado.

—En la tercera sesión del congreso catalanista de Barcelona se acordó la formación de un diccionario y una gramática del dialecto catalán, y se nombraron las comisiones que han de ocuparse de la formación de un gran centro permanente científico y literario que esté aliado con todos los otros centros que acepten la unión sirviendo de enlace á todos los de Cataluña, y de la creación de una institución científica catalana, una Academia de artes plásticas y un conservatorio de música y declamación.

Parece que el juzgado de San Pedro instruye causa con motivo de lo ocurrido en la segunda sesión.

EXTRANJERO.

CRÓNICA DE LONDRES.

SUMARIO: ¿Deben los eclesiásticos ir al teatro?—Jociedades electorales: una cajita de hoja de lata.—Liberalismo y cerveza.—El doctor Richardson y la sobriedad.—Nadie quiere beber agua.—Ir por la izquierda.—La oratoria de Inglaterra.

El Congreso de la Iglesia anglicana reunido en Leicester ha discutido, hace pocos días, un tema interesante, redactado en estos términos: «Diversiones públicas.—Medio de mejorarlas.—Literatura ligera y teatro.»

Algunos de los oradores que tomaron parte en el debate convinieron en que la presencia de los eclesiásticos en el teatro es salutar, así para los clérigos como para el arte y el público; las representaciones de obras de mérito contribuyen á aumentar la cultura y la experiencia de los miembros de la Iglesia, que, viviendo en la sociedad, necesitan apelar á todas las armas lícitas para propagar la fé y combatir el vicio; el arte y el público salen ganando con que los clérigos asistan á los espectáculos teatrales, porque en presencia de ellos los artistas no se «encanallarán» y los espectadores que se respetan no acudirán mas que á los lugares frecuentados por los sacerdotes.

Hay algo de ilusión en esto. El público que se respeta y los artistas decorosos no dejarán de sentir esa influencia de los eclesiásticos; pero hay otro público y otros artistas, con quienes los clérigos no tendrán el menor contacto y que seguirán haciendo de las suyas; como ningún rector, vicario ó dean ha de asistir á las representaciones de operetas picantes, claro está que la vista de un traje eclesiástico no ha de ser elemento que contribuya á persuadir á las actrices descocadas de que no deben cancanear, y á los espectadores aficionados al género alegre, de que es mas sano para el alma el monólogo de *Hamlet* que el brindis de la *Gran Duquesa*.

¿Quién sabe si en el fondo lo que habrá será que á los miembros de la Iglesia anglicana les gustan mas cada día las diversiones? O acaso exhiben esa amable tolerancia, impulsados por sus esposas é hijas, que no quieren renunciar al placer de lucir sus gracias en los palcos de los teatros.

Son muy entretejidos los informes de las comisiones electorales publicados recientemente; se repite en ellos lo que ya se sabía, que en Inglaterra como en todas partes hay corrupción en materia de elecciones y que los candidatos se valen de mil medios, no siempre lícitos, para salir triunfantes.

En este punto nada tienen que enviarse los conservadores y los liberales. Sin embargo, ahora los que resultan mal parados y sobre todo puestos en ridículo, son los primeros; en español no es posible expresar como la prensa liberal, con esa ironía implacable y grave de los sajones, se burla de ciertos detalles que presentaron las últimas elecciones, particularmente las parciales de Oxford, en las cuales, según se recordará, fué derrotado el ministro del Interior, sir W. Harcourt.

Las *guasas* mas completas acerca de lo ocurrido en Oxford, son las relativas á una cajita de hoja de lata conteniendo 3.000 liras, enviada por el Carlton-Club para sufragar los gastos electorales; la cajita, la hoja de lata, el portador de la cajita, las 3.000 liras y el mencionado club, sirven de tema á las mas variadas y ale-

gres observaciones; y despues de derrochar en esto caudales de *humour* y de *fin*, aun le queda surtido á la prensa liberal para pinchar á un Mr. Walsh, agente electoral de los conservadores en Oxford y hombre que sirve para el caso, á juzgar por las mil tretas que discurrió en favor del candidato, siendo entre ellas una de las mas curiosas pagar jornales «á mandaderos que no podían andar y á escribientes que no sabían escribir.»

Otra víctima de los liberales es un Mr. Inman, que realizó algunas hazañas electorales en Knaresborough, donde pronunció un discurso declarando que, «si bien era conservador, se sentía arrastrado por la corriente del liberalismo;» según la prensa liberal, en esta corriente no faltaba una fuerte dosis de cerveza.

Dice Plutarco que César no hubiese sobrevivido á los excesos de la juventud á no ser por su afición al aire libre; Voltaire sostenía que la indigestión era responsable de muchas faltas cometidas por los hombres de Estado; Napoleón acabó á haber comido pierna de carnero con ajo el disturbio mental que le hizo perder una batalla.

El doctor Richardson, sabedor de todo esto y de muchas cosas mas, hace grandes esfuerzos para convencer á los ingleses de que el comer demasiado y el comer lo que no conviene á la salud, acortan la vida, y para inducirlos á que solo beban agua.

En Exeter-Hall, teniendo á su derecha el alcalde de Londres y á la izquierda el obispo, ha dado el doctor una conferencia sobre su tema favorito. Todas las razones científicas que alega tienen fuerza y van bien dirigidas tratándose de los ingleses, cuyo pecado mayor es la gula.

Por desgracia, las indicaciones del doctor no pueden ser eficaces, porque tienen el obstáculo de lo que predicaban otros doctores no menos autorizados, quienes sostienen que el agua debe ser absorbida en cantidades pequeñas, ponderan las excelencias del vino, alaban los efectos pasmosos de la carne de carnero y repiten que si el pueblo inglés es libre y poderoso, lo debe á su formidable apetito, aguijón de todas las empresas políticas y comerciales que ha llevado á cabo.

De aquí resulta una gran perplejidad para los ingleses que quieren gozar de buena salud. No saben á cual de los doctores hacer caso; y como el doctor Richardson les afirma que la sobriedad alarga la vida, pero los otros doctores les mencionan el bienestar que sigue á la absorción de una ración de carne asada y de media pinta de Jerez, hacen este raciocinio: «Con el sistema Richardson viviré 75 años mal; con el otro sistema viviré 60 bien: pues opto por éste,» no hay quien se resuelva á comer pan, patatas y zanahorias y á beber agua pura.

Cinco schelines de multa ha pagado en Liverpool una jóven por una causa tan fútil como original.

Esa jóven no quiso tomar la derecha al bajar á uno de los embarcaderos que hay á orillas del Mersey, se comprende que no le hubiese gustado ir por la izquierda, pues hay en Inglaterra quien tiene esta superstición; pero sabido es para muchas personas el mayor de los placeres es hacer lo que les está prohibido.

Mr. Cowen, en la ceremonia de descubrir una estatua en New-Castle, ha pronunciado un discurso lamentando la decadencia de la oratoria inglesa.

Según Mr. Cowen, los ingleses, en esta época mas materialista, han perdido las pasiones del pasado, sustituyendo la oratoria de negocios á la verdadera elocuencia.

El *Daily News*, comentando los asertos de mister Cowen, dice: «Hombres que no saben hablar y que nada tienen que decir, ocupan ahora en el Parlamento tanto tiempo como empleaban en sus grandes esfuerzos Bolingbroke, Chatham y Plunkett. En parte es debida la decadencia de la oratoria á la afición al realismo que se ha desarrollado, dominando la literatura y el arte. Una fuerte expresión de emoción apasionada haría perder á un orador la simpatía del auditorio, y la oratoria sin pasión es tan imposible como la poesía sin imaginación.» También, según el *Daily News*, ha contribuido á desprestigiar la elocuencia, el afán de desarrollar la instrucción científica á expensas de la literaria, como revancha de lo que antes se hacía en sentido contrario.

El general Garibaldi retirará su dimisión de diputado, en vista de la amnistía concedida á su yerno el mayor Canzio.

—Se encuentra en París, donde permanecerá ocho ó diez días más, el príncipe D. Amadeo de Saboya.

—El obispo de Montpellier, vestido de pontifical con mitra y báculo, y acompañado de un vicario general, fué á ver al prefecto del departamento en su despacho, el 16 de este mes, para notificarle que estaba excomulgado.

Así lo dice un telegrama de Havas que publican los diarios de París.

—En San Petersburgo han circulado con persistencia rumores de dimisión del príncipe de Gortschakoff, designándose como sucesor á M. Giers.

—Las inundaciones ocurridas en las costas del Norte de Francia han sido causa de multitud de desgracias.

En Launion 200 familias han quedado sin albergue, y en Morlaix la ciudad quedó sumergida por completo.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 25 á las 5 tarde.

(Recibido á las 8'46 noche.)

Ha marchado Romero Robledo, encargándose Lassala del Ministerio de Gobernación.

En un discurso el Papa se ha lamentado de la carencia de libertad.

Han sido convocadas para el once las cámaras francesas.

ESTADÍSTICA.

ESTACION METEOROLOGICA DE PALMA.
Dia 25 de Octubre de 1880.

BARÓMETRO.	TERMÓMETRO.	VIENTO.		ESTADO DEL	
		Dirección	Fuerza.	Cielo.	Mar.
62.7 Milímetros.	21.7 Centígrados.	N.	1	Despejado.	Tranquilo.

JUZGADOS MUNICIPALES DE PALMA.

Movimiento de población ocurrido en el Juzgado de la Catedral durante el día 24 de Octubre de 1880.

NACIMIENTOS.—Varones, 1.—Hembras, 1.—Total, 2.
DEFUNCIONES.—Varones.—Solteros, 1.—Casados, 0.—Viudos, 0.—Total 1.—Hembras.—Solteras, 0.—Casadas, 1.—Viudas, 0.—Total, 1.

Movimiento de población ocurrido en el Juzgado de la Lonja durante el día 24 de Octubre de 1880.

NACIMIENTOS.—Varones, 1.—Hembras, 1.—Total 2.
DEFUNCIONES.—Varones.—Solteros, 0.—Casados, 1.—Viudos, 0.—Total, 1.—Hembras.—Solteras, 2.—Casadas, 0.—Viudas, 0.—Total, 2.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 25.

De Valencia en 17 horas vapor Jaime II, de 289 ton., cap. D. Benito Pomar, con 21 mar., 21 pas., balija y efectos.
De Barcelona en 16 horas vapor Mallorca, de 419 ton., cap. D. Jaime Granada, con 22 mar., 1 pas. y efectos.
De Ibiza en 2 días laud San Jaime, de 21 ton., pat. Bartolomé Abraham, con 4 mar., sal y efectos.
De Sevilla en 11 días pailebot 3.ª Dolores, de 118 pat. Bartolomé Terradas, con 7 mar. y trigo.
De La Nouvelle laud francés Villa de Sóller, de 38 ton., pat. monsieur Ambert, con 4 mar. y lastre.
De Alicante en 2 días laud María, de 70 ton., pat. Juan Casasnovas, con 6 mar. y trigo.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Para Mahon vapor Menorca, de 190 ton., cap. D. José Pons, con 18 marineros, pas., balija y efectos.
Para Barcelona vapor Mallorca, de 419 ton., cap. D. Jaime Granada, con 22 mar., pas., cerdos y efectos.
Para Cete jabeque Libertad, de 65 ton., pat. Juan Arbona, con 7 marineros, vino y efectos.
Para Faro (Portugal) goleta inglesa Katie Swyny, de 185 ton., capitán Mr. Mateo Whiteside, con 6 mar. y lastre.
Para Valencia laud San Antonio, de 47 ton., pat. Juan Alberti, con 6 marineros y efectos.
Para Felanitx laud Virgen del Carmen, de 16 ton., pat. Juan Burrut, con 4 mar. y lastre.

VALORES LOCALES.

Cambios corrientes del día 25 Octubre.

ACCIONES.	CAPITAL		0/0	VALOR DE LA ACCION.
	Pesetas	DESEM-BOLSO.		
Alumbrado por Gas	300	300	154.50	462.50 D
Cambio Mallorquin.	500	200	62.50	312.50 D
Centro Farmacéutico	500	325	74	370 P
Cordelera Española	500	375	64	320 P
Crédito Balear	500	200	90.50	452.50 D
Docks almacenes generales.	500	400	25.25	125.25 D
Empresa Mallorquina de Vapores.	2000	»	»	»
Empresa Marítima a Vapor.	500	500	»	»
Empresa Marítima a Vapor «La Islaña».	500	200	45	»
Ferrocarriles de Mallorca.	500	500	78.00	385 D
Harinera Balear	500	200	39.50	197.50 P
Harinera Mallorquina.	250	250	120	300 P
Industrial Algodonera	500	350	70	350
Industrial Mallorquina	500	500	»	»
La Balear (seguros contra incendios).	500	30	9.50	47.50 D
Salinas de Ibiza.	1000	1000	100	1000 P
Seguro Mallorquin.	500	30	7.50	37.50 P
Vidriera Mallorquina.	400	400	150	150 D
Vidriera Balear.	50	50	100	50
Vinícola Mallorquina.	500	125	29.25	146.25 P

COTIZACIONES.

Madrid 25 á las 5 tarde.

Interior 20.75.
Exterior 20.90.
Bonos 98.65.

Bolsin.

Madrid 25.

Exterior
Interior. 20.75 contado.
» 19.57 1/2 fin de mes.
Barcelona 25.

Exterior
Interior. 20.82 1/2 contado.
Acciones del B. H. Colonial. 132 1/2.
» F. C. N. de España. 72.62.

Palma.

Exterior
Interior. 20.95 contado.

El Leon.

Compañía Anglo-Francesa de seguros contra Incendios y sobre la Vida á primas fijas.

AUTORIZADA EN ESPAÑA POR REAL ORDEN DEL 16 AGOSTO DE 1880.
CAPITAL SOCIAL 200.000,000 DE REALES, DIVIDIDO EN 2 PARTES

1.ª Por el ramo de incendios 100.000,000; mas 5.000,000 como fondo de reserva.
Total de las garantías por el ramo de incendios 105.000,000, y ademas todas las primas pagadas y á pagar por los asegurados.

Tarifas equitativas, rebaja de 20 por 100 sobre la prima de los establecimientos religiosos y municipales.
Las proposiciones de seguros y pedidos de agencias por los demas distritos de las Islas deben irigirse á D. Manuel Carré agente general de la Compañía en las Baleares.

CALLE DE LA UNION 47 PALMA DE MALLORCA.

EXTRACTO DE LOS ESTATUTOS.

Art. 24. De las pólizas.—La suma en que ha sido fijado el daño se pagan al contado y en efectivo en el sitio de la agencia en que ha sido firmada la póliza.

PÉRDIDA.—El Domingo 24 corriente se perdió por las calles de esta ciudad un alfiler de mantilla que forma una estrella de diamantes montados en plata. En esta imprenta informarán de su dueño quien gratificará.

Para Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá á mediados del próximo Noviembre el bergantín goleta CATALINA, su capitán D. Guillermo Bosch; admite pasajeros.
Informarán Sres. Ginard y Picornell. Palacio 69. 1

BUENA OCASION PARA ADORNAR HABITACIONES

30. Calle de S. Nicolás. 30.

Lassalle hermanos, establecidos hace muchos años en la calle de S. Nicolás núm. 29 y al lado de la Iglesia núm. 30 ponen en conocimiento del público que deseando realizar por completo el ramo de estamperia ofrecen á los que se dignen visitar sus establecimientos una gran rebaja de precios, como pueden justificar á continuacion.

40 por ciento de rebaja sobre 3.000 estampas de todas clases y tamaños. Asuntos religiosos, Santos, historias, vistas paisajes, planos sinópticos de todos los papas, cuadros de banderas, pesos y medidas, cuadernos de dibujo figura y paisajes, mapas geográficos de España y las cinco partes del mundo á 4 rs. uno, delanteras de chimeneas de 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16 y 18 reales una. Variado surtido de vistas para estereoscopos de 12, 18, 24 y 36 rs. docena, marquitas para retratos á 10 rs. docena y 1 real uno, cuadros para adornar salas y comedores de 8 reales en adelante.

Gran surtido de plumeras de Pavo Real, y otras de 4, 6, 8, 12, 20, 22 y 24 rs. uno.

Aviso á los floristas.

En el mismo establecimiento se encontrará un variado surtido de flores artificiales, hojas, pétalos, clavetes, lirios, musgo, papel alambre y demás para la confeccion con cuenta de precios.—Calle S. Nicolás número 30 al lado de la Iglesia. 8—5

PARA LA HABANA CON ESCALA EN PONCE

Saldrá á mediados del próximo Noviembre la barca Maria su Capitan D. Juan Suau, admite un resto de carga á flete y pasajeros. Informarán su Capitan calle de la Olivera 5 ó D. Jaime Vidal San Nicolás 31.

LA COMPAÑÍA FRANCESA SRES. BOUGETTE Y COMP. A

cuya fábrica situada en el punto denominado Coll d'en Rebas, término municipal de Palma, en terreno del predio Son Manuel, y cuyas oficinas están instaladas en Palma, calle del Socorro núm. 71, se propone demostrar á los Sres. Propietarios de fincas rústicas, la diferencia notable del guano animal trabajado en la citada fábrica, al otro llamado guano artificial, para que no pueda confundirse con el que hasta ahora no ha dado ningun resultado satisfactorio, pues el que hoy se ofrece al público, reúne las más ventajosas condiciones de lo cual podrán convencerse los señores que tengan á bien favorecer á los fabricantes, abonando sus terrenos con el guano animal que hoy su fábrica produce.

Cantidades y modo de emplearse.

Para el arbolado: de 2 á 6 kilos segun el poder y la savia del árbol, se echa al pié del mismo, y se cubre el guano con un dedo de tierra, regándolo despues y á los pocos dias se vuelve á regar, y al tercer riego se notará una diferencia notable en el árbol y la pronta maduración de los frutos.

Para el viñedo de 200 á 1.000 gramos al pié de cada vid segun la edad, pues cuando mas jóven sea, necesita ménos cantidad; respecto á los cuidados y riego, lo mismo que los anteriores.

Tubérculos: de 80 á 120 gramos segun el terreno sea mas ó ménos calido, cuidando de regarse en seguida de haber puesto el guano, y siguiendo los cuidados y riegos á fin que no pueda perjudicar su planta.

Horticultura: de 40 á 60 gramos á cada pié segun la mayor ó menor posibilidad del agua.

Cereales: el 15 p. 100 lo mismo que los abonos ordinarios ó sean 400 kilos por cuarterada que se esparcirán y mezclaran con la tierra y despues de sacado el arado se regará si es posible.

Depósito en Palma: en la oficina de dicha confeccion calle del Socorro núm. 71 y en la misma fábrica. En Inca: representante general de la Compañía, el perito tasador de tierras D. Lorenzo Pons y Verí, calle de Cometas, quien dará las instrucciones necesarias para el uso del abono iddicado.—Noel Bougette y Compañía.

Precio: 20 pesetas los 100 kilos. 4

OBRA NUEVA.

IMPRESIONES

POR

D. ANTONIO FRATES Y SUREDA.

Se halla de venta esta preciosa coleccion de narraciones cortas, primorosamente impresas sobre papel superior, al precio de 3 pesetas en las principales librerías de esta capital.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy Mártes 26 de octubre.

1.ª de abono.—2.ª decena.

Aún cuando la Empresa y el Director de la Compañía tenían preparadas las 30 primeras funciones de la temporada, en las cuales no entraba ninguna repetición, véñese hoy obligados á desistir de este propósito ante el deseo de los señores Abonados á quienes no pueden ménos de complacer; poniendo en escena por segunda vez en este Teatro, la preciosa comedia en 3 actos del Sr. Perez Echevarría, en la que tanto se esmeran y tantos aplausos reciben los artistas que en ella toman parte, titulada:

LO QUE VALE EL TALENTO

Dirigida y ensayada por el Sr. Maza.

Concluirá la funcion con la bonita comedia en 1 acto (nueva en este Teatro) traducida del francés por D. Manuel Vicente de Noguera, que lleva por titulo:

¡CÁSCARAS!

Puesta en escena por el Sr. Cubas á quien secundan las Sras. Francesconi y Vil (M.) y los Sres. Peluzzo, Balaguer y Miquel.

Entrada á localidades 3 rs.

Id. al paraiso 2 rs.

A las 7 y media.

GRAN NOVEDAD en paraguas automáticos.

Son mucho mas cómodos que los conocidos hasta ahora por no tener ningun resorte que sujete las varillas. Se venden en la tienda de

JOSÉ AGUILÓ calle S. Nicolás 7,

en donde se hallarán todas las clases que se deseen, de algodón, lana y raso en gran escala.

Se ha recibido un gran surtido de abanicos de invierno y sombrillas de alta novedad. 8—7

Té purgante de Chambard.

Compuesto únicamente de plantas y flores aromáticas, el Té Chambard es, sin contradicción, el mas suave, el mas agradable y fácil de tomar de todos los purgantes. No ocasiona el mas leve desarreglo ni exige ningun reposo, pudiendo cada cual ocuparse de sus negocios como de costumbre.

De aquí la grande aceptación que ha merecido del público, y la preferencia que le conceden las personas de toda edad y sexo.

Unico Depósito en Palma en la Perfumería de don Francisco Canals, Brossa 10.

Precio: 1 docena botes, 60 rs.—1 bote, 6 rs.

Variado surtido en perfumería fina, estrangera y del país. 5

Vino de membrilla (CODONA)

Se halla de venta á 6 rs. litro, en la Bodega de S. Moll, Plaza del Mercado n.º 24. 8—4

Cultos Sagrados.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San FLORENCIO y los santos VICENTE, SABINA y CRISTETA mártires de Avila.

En las Miñonas continúa el Jubileo de Cuarenta Horas, siendo la exposición á las seis de la mañana. Al anochecer oracion, estacion y la reserva de S. D. M.

CORTE DE MARIA.—Se hace la visita á nuestra señora del Socorro iglesia del mismo nombre.

Palma de Mallorca, Imprenta de M. ROCA.—1880.